

Familles*.—Le nombre des familles a augmenté plus rapidement que la population générale de 1941 à 1951, ce qui a réduit le nombre moyen de personnes par famille de 3·9 à 3·7. On voit au tableau 32 que le nombre des familles sans enfants ou de un ou deux enfants s'est proportionnellement accru aux dépens des familles de trois enfants ou plus. Autre fait à noter, le nombre de familles a augmenté plus que le nombre d'enfants dans les familles. Ce n'est pas là nécessairement le signe d'une tendance de la natalité. D'autres facteurs importants entrent en jeu: vieillissement de la population, hausse prononcée de la nuptialité durant les dernières années antérieures au recensement de 1951, tendance des jeunes gens à quitter le foyer familial pour aller travailler ailleurs.

32.—Caractéristiques des familles, années de recensement 1941 et 1951

(Sans Terre-Neuve et ni territoires)

Détail	1941	1951	Augmentation de 1941 à 1951	
			Numérique	%
Population.....	11,489,713	13,622,913	2,133,200	18·6
Familles.....	2,525,299	3,207,587	682,288	27·0
Personnes par famille.....	3·9	3·7	—	—
Enfants dans les familles.....	4,692,571	5,357,344	664,773	14·2
Proportion des familles—				
Sans enfants à la maison.....%	31·2	32·5	—	—
Avec 1 ou 2 enfants....."	41·1	43·4	—	—
Avec 3 ou 4 enfants....."	17·0	16·5	—	—
Avec 5 enfants ou plus....."	10·7	7·6	—	—

Au pays, 90·2 p. 100 des familles entretenaient leur propre ménage, la Saskatchewan ayant la proportion la plus forte (94·8 p. 100) et Terre-Neuve la plus faible (86·8). Chez les chefs de famille, 60·6 p. 100 étaient des salariés; la proportion était le plus élevée en Ontario (67·5 p. 100) et en Colombie-Britannique (63·7), le moins élevée en Saskatchewan (33·2 p. 100) et en Île-du-Prince-Édouard (36·8). C'est en Ontario que le gain médian du chef de famille était le plus élevé, la Colombie-Britannique et l'Alberta venant ensuite; l'Île-du-Prince-Édouard accusait le plus faible.

Sur les 778,238 enfants âgés de 14 à 17 ans, 66·0 p. 100 fréquentaient l'école en 1951 et 21·5 p. 100 faisaient partie de la main-d'œuvre, 12·5 p. 100 n'étant ni à l'école ni au travail. En Colombie-Britannique, 79·4 p. 100 étaient à l'école, en Alberta 77·7 et en Saskatchewan 76·2 p. 100; le Québec enregistrait la proportion la plus basse, soit 52·5 p. 100. Chez les personnes âgées de 18 à 24 ans, 13·2 p. 100 fréquentaient l'école, 73·9 p. 100 étaient au travail et 12·9 p. 100 n'entraient dans ni l'une ni l'autre de ces catégories. C'est encore la Colombie-Britannique qui en avait le plus à l'école (19·5 p. 100), suivie de l'Alberta (18·3), tandis que Terre-Neuve en comptait le moins (8 p. 100) suivie du Québec (9·4).

* Aux fins de recensement, une famille comprend le mari et la femme (avec ou sans enfants), ou le père ou la mère avec un ou plusieurs enfants non mariés vivant ensemble dans le même logement. Les fils et les filles non mariés de moins de 25 ans et vivant avec leurs parents sont classés comme enfants, de même que les enfants adoptés ou en tutelle de moins de 21 ans. Les fils et les filles célibataires de 25 ans ou plus vivant avec leurs parents sont classés comme membres de la famille, mais non comme enfants.